

Ciudadela (Menorca) miércoles 24 de Julio de 1935

En el día de Santiago el Mayor

Todos los pueblos tienen una misión que cumplir; extraordinaria en unos, modesta en otros; pero en todos se ve un encadenamiento de sucesos que señalan un fin esencial, que los historiadores racionalistas explican a su manera, a ciegas siempre, y, sin embargo, es patente para los que saben leer el libro de la Providencia, la cual rigió, respetando la libertad humana, los destinos históricos. «El hombre se agita, escribió Fenelón, pero Dios le guía».

La cruz de Cristo, desde que se levantó en el Gólgota, irradió con destellos esplendorosos el mundo nuevo que aparecía para destruir la podredumbre del antiguo, y dotar a la humanidad de una civilización diametralmente opuesta a la gentilica. Apareció pues en el humilde retiro de Belén, cual astro radiante y purísimo, el nuevo Sol de verdad, que había de desterrar para siempre de las inteligencias de los hombres las tinieblas del error; y España entera, la de los grandes destinos, estaba dispuesta a recibir la fecunda semilla, productora de espontánea, espléndida y vigorosa vegetación, cuyo perfumado aroma debía embalsamar dilatadas regiones del orbe y llenarlas de codiciados frutos.

España, la nación destinada a grandes empresas dignas de ser cantadas por la trompa épica, la nación que había de llevar la civilización cristiana a los pueblos de un mundo perdido entre las olas del mar ignoto, fué evangelizada por Santiago el Mayor, el instrumento providencial que irradió nuestra tierra con los destellos esplendorosos de la Fé.

Es tradición antiquísima la venida de Santiago el Mayor a España en el año 38, según se afirma, para convertir a los bravos españoles; que sumidos en la noche tenebrosa de la idolatría, esperaban la palabra mágica que les hiciera conocer la existencia del Dios único y verdadero, y esta mi-

sión providencial fué llevada a cabo por aquel gigante del Colegio Apostólico que trajo de un solo golpe con la religión del Crucificado lo que no había podido crear la pomposa civilización romana.

Encontrándose un día a orillas del Ebro, se le apareció la Virgen María en carne mortal, que desde Jerusalem había sido transportada por los ángeles, dándole su efigie sobre un pilar y ordenándole levantar un templo, como así lo realizó, y es el de la Virgen del Pilar de Zaragoza.

Desde aquel día las conversiones se multiplicaron por encanto hasta hacer de España la nación más católica del orbe. Vuelto a Palestina Santiago sufrió el martirio en Jerusalem. Sus discípulos trasladaron sus sagrados restos a Galicia, para librarlos de la profanación, y enterrados en un lugar llamado *Liberum donum* a ocho millas del Padrón, quedaron en su custodia mientras vivieron. Con el tiempo se perdió totalmente su memoria creciendo un bosque sobre su sepultura. Cuando la dominación de los suecos se erigió a poca distancia de allí el obispado de Iria Flavia. En el año probable de 829, reinando Alfonso el Casto y siendo obispo Theodormiro se vieron en dicho bosque luces sobrenaturales y apariciones angélicas. Noticioso de ello el prelado se dirigió a dicho sitio siendo testigo del prodigio hallando entre la maleza una pequeña fábrica dentro de la cual había una tumba de mármol. Se había descubierto el sepulcro de Santiago el Mayor.

Así hablan los historiadores siguiendo la constante tradición confirmada por la creencia de tantos siglos.

Retrocedamos. Habían transcurrido los años en veloz carrera desde la muerte de Santiago; la dominación romana había terminado, cuando llega un pueblo bárbaro, el visigodo, que a manera de río caudaloso se lanza des trozando selvas y salvando precipicios, franqueando montañas y arrastrando furiosas tempestades,

hasta los últimos confines de España para infundir a los españoles la herejía arriana, que si lo consigue de momento, surge un día Recaredo y abjura el arrianismo; pero pronto domina el vicio en la corte visigoda, y aquella monarquía fué destruída por otro pueblo más bárbaro aún.

Los fanáticos hijos del desierto, que habían conquistado el Oriente extendiéndose cual imponente inundación, desde las cristas del Indo hasta las candentes playas del Atlántico, bajaron del Norte de Africa, y a orillas del Guadalete triunfaron de los visigodos en señoreándose de toda España donde tremoló la maldita media Luna. España cayó herida en el corazón pero no de muerte, porque en medio de su espantosa desolación, de su mortal congoja, de su terrible infortunio, en medio de las ruinas del valor y la virtud, protegida por Santiago, no perdió la fé, y allá en Asturias un puñado de cristianos mandados por Pelayo, ganan la primera batalla contra la morisma, empezando la epopeya de la Reconquista, en la que durante cerca de ocho siglos se mantuvo inhiesta la bandera de la Cruz llegando por fin a arrojarlos para siempre al Africa.

¿En cuántas batallas los españoles acudieron con la fé a Santiago el Mayor? ¿No le vieron hasta cabalgando en blanco corcel por los aires ayudán toles en aquellas luchas titánicas y heroicas, sobre todo en la memorable de Clavijo en la que murieron 70 mil moros?

Por esto, le declaró Ramiro I Patrón de España; por esto se estableció el Voto de Santiago, la ofrenda del pueblo español que agradecido a su singular protección, le dedicaba cada año oficialmente y tan firmísima es la convicción que estos años lo mismo tiene lugar por donación de los católicos de Galicia.

No hay fuerza humana que quite a los españoles la fé puesta en Santiago el Mayor. Por esto; en la Edad Media tuvieron lugar aquellas famosas peregrinaciones

a su sepulcro; los peregrinos, españoles lo mismo que extranjeros de noche se guiaban por la nebulosa llamada Vía Láctea, que ellos apelillaban en un arranque de fé, *Camino de Santiago*. ¿Queréis muestra más patente de la fé de los españoles? ¿Queréis demostración más cariñosa de un pueblo agradecido? ¿Queréis si me lo permitís más poesía?

En verdad, es una página gloriosa, cristiana y bella porque hace vibrar las más delicadas fibras del corazón, la historia de nuestra España y no menos, la intervención de aquel apóstol, que dejando la Palestina, se encaminó a los últimos confines del planeta conocido para enseñar a los españoles el Santo Evangelio, el verdadero código de la civilización digna de tal nombre, la cristiana, que ninguna teoría, ninguna persecución, podrá abolir porque sobre todos los poderes de la tierra existe Dios a quien adoran los españoles desde la venida de Santiago el Mayor.

ABELARDO BENITEZ LEÓN.

Seminarista.

Administración Subalterna de Correos de Ciudadela**AVISO AL PÚBLICO**

Debiendo celebrarse el día 17 de Agosto próximo, a las once horas, en la Administración Principal de Mahón la subasta de la conducción semanal del correo entre Ciudadela y el muelle de Mahón, sirviendo Atoyor, en auto camión y bajo el tipo máximo de TRES MIL QUINIEN-TAS pesetas anuales, se pone en conocimiento del público que se tendrá de manifiesto en esta Administración para todo aquel que le pueda interesar, el Pliego de Condiciones de la referida subasta hasta las cinco de la tarde del día 12 del referido mes de Agosto, en que expira el plazo de admisión de proposiciones.

Ciudadela, 20 de Julio de 1935.

El Administrador Subalterno,
ANTONIO BATIONE.**Alquilaría**

Un edificio en buenas condiciones propio para almacén o garage, situado en la calle 9 de Julio.

Informes: Asalto, 3.

NOTICIAS

El Sr. Obispo Coadjutor.

El Excmo. y Rvdme. Sr. Obispo Coadjutor, electo Administrador Apostólico de Ibiza, el domingo próximo pasado confirmó en San Luis a 103 niños y a 101 niñas; en total, a 204.

Mañana, festividad de Santiago, administrará el sacramento de la Confirmación en las parroquias de Ferrerías y Alayor.

Para atender a las muchas personas que lo han solicitado, podemos anunciar que el Sr. Obispo Coadjutor saldrá de esta ciudad para Mallorca e Ibiza el próximo lunes.

Avión.

En la tarde del lunes, por unos pescadores de Fornells y en el sitio conocido por *S'arenal des Xu-rigué*, fué encontrado un avión, o mejor dicho, restos de un avión. Se trata de un aparato italiano, al que falta una ala y sin restos ni señales de ningún tripulante.

En el Colegio Salesiano.

Mañana, día 25, Festividad del Apóstol Santiago, se celebrará en el patio principal de este Colegio, si el tiempo es favorable, una «Tombola Extraordinaria», para recompensar la asistencia a este Oratorio Festivo de todos los niños y jóvenes del Colegio, lo mismo que del Oratorio de San Miguel. El reparto de números empezará a las 5 de la tarde, pudiendo ser presenciado por todas las familias de los alumnos y demás favorecedores de la Obra Salesiana.

Fiesta.

La parroquia de Villa Carlos celebrará, mañana y con gran esplendor, la fiesta de San Jaime, celestial Patrón de aquel pueblo.

Sufragios.

El próximo viernes día 26 en la Iglesia parroquial de San Francisco se celebrará un turno de Misas en sufragio del alma de Dña. María Taltavull de Comella (Q. E. P. D.) La primera de dichas Misas empezará a las siete y la última a las nueve.

Declaración de prófugos.

Por la Junta de Clasificación y Revisión de Menorca y con referencia al reemplazo de 1936, se ha hecho pública mediante el «Boletín Oficial» de la provincia la relación de mozos confirmados prófugos por dicha Junta y que son:

Ciudadela.—Número del alistamiento: 2; Matías Alés Sansaloni, hijo de Guillermino y Magdalena. Número del alistamiento: 35; Antonio Coll Mercadal, hijo de Damián y Catalina, residen en Córdoba (República Argentina). Número del alistamiento: 37; Magín Coll Sanz, hijo de Rafael y Juana. Número del alistamiento: 51, Sebastián Lluç Florit, hijo de Juana y Antonio.

Consejo Directivo.

Don Antonio Cardona, Presidente la «Unión Sportiva», nos partici-

pa que en la Junta General ordinaria celebrada el 30 de Junio pasado, quedó constituido el siguiente Consejo Directivo que ha de regir dicha Sociedad:

Presidente, Antonio Cardona; Vice presidente, Juan Morro; Secretario, Pablo Cardona; Vice secretario, Bartolomé Fementa; Tesorero, Francisco Prats,

Vocales: José Sans, Lorenzo Barber, Juan Derresdías, Miguel Taltavull, Alfredo Saura, Octavio Vidal, Poncio Jover, Rafael Vidal; Preparador del equipo, Emilio Orfía; Encargado campo, Antonio Carreras.

Conservatorio de Música en Palma.

Se ha firmado por el Ministro de Instrucción Pública una orden creando un Conservatorio de Música en Palma.

Se nombra delegado del Gobierno para organizarlo al crítico musical de «El Día», don Nicolás Brondo.

Postales.

Postales de la corrida de toros se venden en esta imprenta

0'40 una.

AVISO AL PUBLICO

Mañana jueves, fiesta de San Jaime, las barberías se cerrarán a las dos de la tarde.

EL GREMIO.

SANTORAL

Jueves, 25.—**S. Jaime apóstol**, patrón de España.

Viernes, 26.—**Santa Ana**, madre de Nuestra Señora.

Día 26.—Sol sale a las 4'42 pónese a las 7'8.—Luna sale a las 11'54 pónese a las 3'22.

CULTOS

Jueves, 25.—**Festividad de Santiago**, Patrón de España.

En la S. I. Catedral: A las 10, Misa solemne en la que predicará el Muy Ilre. Sr. Maestrescuela, Dr. Don Juan Tuduri. Por la tarde, a las 3 y media, canto de Vísperas y Completas.

En San Francisco: A las 10, Misa cantada. Por la tarde, de 7 y media a 8 y media, continúa el ejercicio de la Hora Santa.

DEPORTES

FUTBOL

Portabella, el defensa que ha jugado contra el «Ciudadella» en San Nicolás, jugó el domingo con el «Sabadell» en match de prueba. Con toda seguridad en la próxima temporada, defenderá los colores del club vallesano, saliendo con él

mismo, estos días de expedición para celebrar varios partidos en el Marruecos español.

—Felipe Ferrer, el gran jugador del «Levante», tiene «casos». Se habrá enterado de su categoría y no quiere estampar su firma por el club de Camino Hondo, a no ser que este desembolse unos miles de pesetas. A pesar de todo el «Le-

vante» puede retenerlo. Ahora Felipe ha ido a Mallorca para pasar las vacaciones con sus familiares.

CICLISMO

En la 15.ª etapa de la Vuelta a Francia, Mr. Desgranges, decidió premiar con 1.000 francos al español Cardona por su brillante actuación en el recorrido Perpignan-Luchón.

Nuestro servicio especial telegráfico

Las Cortes

La sesión se prolonga por dos horas.

Madrid, 23.—23'20

Abrese la sesión a las 4'10. Hay quince diputados. Desanimación. En el banco azul los ministros de Estado, Marina y Obras Públicas.

Apruébase el acta de la sesión anterior.

Ruegos y preguntas.

Fábregas interpela al ministro de Obras Públicas sobre los ferrocarriles Zamora Orense y de la Coruña.

Hablando del paro obrero elogia a Calvo Sotelo y éste le interrumpe diciéndole que le prepara la elección.

Fábregas lo niega y el ex ministro Sr. Cid se solidariza con el diputado.

Dice que es necesario que se realicen esas obras.

También se suman a la petición Taboada, Minones y Blanch.

Calvo Sotelo dice que es necesario que diga el ministro si continuarán las obras o se suspenderán definitivamente.

Blanch, Rajoj, Blanco y Rodríguez intervienen en favor de las obras de los Ferrocarriles.

El ministro de Obras Públicas les contesta reconociendo la importancia del ferrocarril, pero que se atenderá al reajuste del presupuesto. Habla de las dificultades económicas.

Se entra a la orden del día.

Tómase en consideración de Hovn sobre una amnistía para los desobedientes municipales.

Deniéganse los suplicatorios contra Díaz Pastor, Margarita Nelson y otros.

Pónese a discusión el proyecto de conversión de las deudas.

Calvo Sotelo consume un turno contra la totalidad, citando las conversiones de Francia e Inglaterra, que fueron un fracaso.

Explica como deben hacerse las amortizaciones según fecha del interés de las Deudas.

Explica los peligros de la conversión en su totalidad.

Villalonga defiende una enmienda.

Continúa la discusión del proyecto de reforma agraria y acuerdase prorrogar la sesión por dos horas por una votación de 120 votos contra 5.

El ex ministro de Agricultura Sr. Cirilo del Río consume otro

turno en contra y pregunta si las Cortes derogarán la ley de la Reforma Agraria con quorum.

El Sr. Royo y Villanova responde afirmativamente, produciéndose un escándalo enorme. El Sr. Royo explica su contestación.

Continúa Cirilo del Río combatiendo los extremos del proyecto.

Igual hace Dizá así como Sánchez Albornoz. Las derechas les interrumpen.

Interviene Jimenez Fernández y dice que todo lo que sea indemnizar le parece bien.

El Estado no puede hacer la reforma agraria; debe hacerse por una sociedad, porque desde Madrid no pueden resolverse los problemas que surgen en cada pueblo.

Interviene Primo de Rivera, continuando la sesión después de las once de la noche.

De Marla.

Continúa la ola de calor y la gente se va al campo. Muchos diputados se han marchado, aunque se cree regresarán a indicaciones del Gobierno.

Las izquierdas continúan en sus propósitos de obstrucción.

El Gobierno está decidido a la aprobación de los proyectos presentados, acudiendo si es preciso a sesiones dobles.

Una nota de la dirección de Seguridad dice que los comunistas se preparan para la celebración del día rojo, 1 de agosto. Se ha extremado la vigilancia, incautándose de numerosos impresos de propaganda.

El tema principal tratado en el Consejo fué el del orden público, que ha llegado a límites que no se puede tolerar. El Gobierno no permitirá ninguna campaña en favor de la amnistía hasta que quede un revolucionario de octubre por juzgar.

Guerra del Río dijo que el Sr. Lerroux hizo bien en dejar en libertad a su minoría en el asunto Azaña. Añadió que no habrá consecuencias políticas y la coalición continuará hasta que se forme un verdadero partido de izquierda.

De Barcelona.

Se ha descubierto una agencia que se dedicaba a alquilar niños para la mendicidad. Se impondrán multas.

PRENSA ASOCIADA.